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2022-23 年度 ◆クラブ会長テーマ◆「八重山の未来のために行動しよう」 

地区ガバナー：嶋村 文男 

◇ ガバナー信条 ◇ 

“Take Action for Rotary Future” 

“Reach Out for World Peace” 

“ロータリーの未来のために行動しよう” 

“世界の平和のために手を差しのべよう” 

 

2022-23 年度 RI 会長テーマ 

RI 会長：ジェニファーE.．ジョーン

イマジン  ロータリー 

2023 年（令和 5 年） 5 月  24 日（水） 第 41 回例会（通算 2977 回） 

国際ロータリー第２５８０地区 

 今月のロータリーレート 1$￥136  

 
 

 

【御神崎】 

石垣島の西海岸に突き出した屋良部半島にある岬。切り立った断崖の上に建つ白い灯台と

眼下には青く透き通った海が広がります。日中の強い日差しのコントラストや夕景でも人気の

景勝地です。一帯はグンバイヒルガオの自生地で、初夏にはテッポウユリが咲き乱れ、夏の到

来を知らせます。 

島の水景  ～石垣島の水散策～ 

ガバナー補佐：仁開 一夫  会長：大浜 勇人  副会長：前原 博一  

幹事：松田 新一郎  副幹事：今西 敦之 

公共イメージ委員長：山下 暢  ＳＡＡ・出席委員長：大本 綾子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

皆さん、こんにちは。幹事からも報告がありましたように、午

後３時の船で、竹富小中学校の「指田文庫」に図書費を寄

贈をして参ります。20年近く続いたこの事業ですので、末永

く子供たちの学習の学びなどに手伝えたら幸いかなと思い

ます。また、本日は、古川さんに世界大会のビザの申請の

仕方について、我々参加される方々に、例会後にご指導い

ただけるということで、宜しくお願い致します。来週の 19 日

には、宮古島ＲＣへの訪問がございます。金曜日になります

ので、お昼に渡っていただいて、1泊することになります。宮

古島にロータリーの碑があるということですので、私も見たこ

とがないので、小観光を企画しています。その後に、合同例

会という事になりますので、参加頂ければと思いますので、

宜しくお願い致します。今日は、仁開さんからの卓話という

ことで、いろいろガバナー補佐になって大変だったこととか

もお話してくれるかと思いますので、宜しくお願い致します。 

 

先島交流合同例会のご案内です。宮古島 RC との合同例

会、宮古島の地で開催されます。5/19（金）場所は、レストラ

ンのむら 2F、会費は 4 千円です。開催の前に、ロータリー

の碑が平良にございますので、そちらも視察として入ってい

ます。参加されるかたは、17 時に A&W 下里店前に集合と

なっております。そちらのご案内は、本日 Slack にてお送り

致します。献血のご協力の依頼が来ております。日時は、

6/4（日）9 時～16 時、場所はマックスバリュやいまとなって

おります。チラシを、テーブルの上に置かせて頂いておりま

す。ポスターもございますので、ご協力いただける企業の方

は、帰りにお持ち帰り頂きたいと思います。国際ロータリー

第 2580 地区沖縄青少年フォーラムのご案内です。沖縄分

区初の青少年フォーラムを那覇の地において開催されます。

日時は 6/17（土）13 時会場、13：30 開会、16：50 閉会とな

っております。この日の前日は、合同例会もございますので、

連続で参加される方は、ぜひお願いしたいと思います。会

場は、琉球大学大会議棟 215 室となっております。こちらも

改めて Slack の方にご案内差し上げます。本日ですが、役

員の方で例会終了後に、竹富島に訪問して、竹富小中学 

校の「指田文庫」へ図書費として贈呈したいと思っておりま 

す。石垣RCから図書費 5万円、東京青梅RCの岩尾様か

らも、子どもたちの成長に役立てて欲しいということで、5 万

円預かっております。こちらを本日、贈呈式を行いたいと思

いますので、宜しくお願い致します。最後に、宮崎北 RC の

「泡盛を飲む会」というのがございまして、そちらから 17名の

皆様がご来島くださいました。塩川会長の方から、ぜひバナ

ーを交換したいということで、会長は所用で来られなかった

ので、私の方で塩川会長とバナーの交換を致しました。塩

川会長のお父様は、宮古島の方だそうです。また「泡盛を

飲む会」が開催されるそうなので、ご交流がありましたら、皆

様にご参加いただけたらと思います。 

 

今西敦之副幹事：次年度から 1点でございます。5/10締め

切りになっておりました、次年度の役員・理事の活動方針並

びに活動計画、まだ提出されていない方は、速やかに事務

局まで提出をお願いいたします。 

 

 

 

今日は、ロータリーとの出会いについてのお話と、合同例会

のお話をしたいと思います。私は、ロータリーに入って 27年

になりますが、最初、どういうふうに入ったかと言いますと、

私の同級生で JC の同期に大工やすひろさんという方がい

ます。大工さんは、先に入っていて、私が 40 歳の時に、入

らないかと誘われましたが、遠慮するよと断っていました。何

故かというと、大濱正良さんや東バスの糸洲長勇さん、宮城

辰雄さんとかの大先輩方と一緒に食事しても、楽しくないか

ら遠慮するよという形でいましたが、1 年間でいいから入っ

てくれと言われ、1 年で良かったら入ろうかという事で入った

次第なんです。入会の誓いで、出席 60％と言っていたけど、

入会式の時以外の 1 年間は、出席したことがなかったです。

会費だけ払ってたらいいという感じでいたら、大先輩の石垣

島製糖の白川会長が来て、私に、不良会員は、出席委員

長にする！と言われ一応は引き受けました。何故引き受け

たかと言うと、私のおばあちゃんの時代、130 年前に石垣島

製糖の開拓移民で農家で元名蔵に入ったんです。それで、

白川会長は、私のおばあちゃんに、たまに会いに来て、話

を聞いてくれていたんです。おばあちゃんの顔を潰すわけ

にはいかないし、白川さんの顔も潰すわけにもいかないしと

いうことで、2 年目からガラッと人間が変わりまして、出席だ

けは 100％になりました。そういうような入会の仕方で、ちょ

  例会記録  5月 10日（水） 第 39回（通算 2975 回） 会員卓話   

会 長 挨 拶 

大 浜 勇 人 

✩ 幹事報告・松田幹 新一郎 ✩ 

✩ 会員卓話：仁開 一夫 氏 ✩ 

（沖縄分区 ガバナー補佐） 

✰テーマ：ロータリーとの出会いについて✰ 

✩総会員数：53 名 （名誉会員 2 名・出席免除会員 2 名） 

✩出席義務会員数：49 名 

✩出席人数：25 名 欠席人数：24 名 出席率：51.20％ 

≪司会進行：大本綾子・玉城一吉≫ 

✩ロータリーソング：君が代 四つのテスト 

✩ソングリーダー：佐久本 達 

✩メ ー ク ア ッ プ：新川 正人 森田 安高 

✩ 会員・委員会からの報告 ✩ 



っとイレギュラーだったのかなと思いましたが、出席だけはま

ともなロータリアンになりました。石垣島製糖さんとは、130

年前の長い付き合いがあるなと思っている次第です。出席

委員長をやってきて、まともになってきたら、上勢頭会長の

時に仁開、幹事になりそうだよと言われまして、挨拶ぐいら

いの会話で 1 回も話したこともないのに、引き受けていいの

かと思いましたが、引き受けました。上勢頭さんも、入院して

いる時にパスト会長がやって来て、次年度の会長をやってく

れと言われて、もう面倒くさいからいいよと引き受けて、そう

いう経緯があって、私が幹事になりました。それからいろい

ろロータリーの生活を送っていましたが、上勢頭さんから、

秘書だろと言われ「はい、秘書です」と言いましたら、地雷の

除去というのがあってカンボジアに行くから、あなたもカバン

持ちで行かないといけないよ、と言われ「はい、分かりました」

ということでカンボジアに付いていきました。そこで指田パス

トガバナーに初めて会いました。カンボジアの活動をしてい

て、東京 RC とも親しくなって、2 年目からは、カンボジア地

雷除去の特別委員になってくれと言われ引き受けました。

私もそうですけど、石垣は東京みたいにお金を出せる世界

ではないから、委員になって何をしようかなと考えた時に、

委員会を 10 年やっていましたので、視察旅行にうちのメン

バーを連れて行こうと誘って、石垣から 20名ぐらいでシェム

リアップに行って、泊まって、ヘリコプターに乗って行って、

地雷除去をするという活動を、特別委員会で務めました。 

その 10年間で、指田ガバナーに会いました。上勢頭さん

が、指田先生にロータリーはガバナー終わったら健康を害

することもあるので、竹富島で医者としてのんびり診療所を

して診ていただけませんか、と上勢頭会長が口説いて、指

田先生も了解しました。何故、了解したかと言いますと、指

田先生は、戦争の時に広島に住んでいたんです。中学生

の時に、奇数年児は市内で、2 年生は郊外で、入れ替わり

立ち替わりで軍事作業をしていて、たまたま指田先生が郊

外の時に、広島に原爆が落ちて、指田先生の後輩は市内

に居て、後輩は全滅、指田先生はもちろん生き残ったんで

すが、被爆者の手帳を持っているんです。自分の学年だけ

生き残ったなという思いがあったと思うんです。だから、上勢

頭さんの誘いに、最後に 1年、竹富島には 3 年間、住民の

ために奉仕しようということで、来てくれたと思います。指田

先生は、全国医師会の理事になるぐらいの人で、脳外科専

門です。 

竹富島に来て、最初に診療所を見た時に、忘れられない

一言が、「仁開くん、野戦病院みたいだな、レントゲンが無

いところで勤めるのは初めてだよ」と、しかも先生一人で来

たので、受付の事務員はいない、医療事務とか書いたことも

ないと思います。指田先生を凄いと思ったのは、来たからに

は、3年間の千日奉仕をするということで、1人でいろいろや

っていました。たまには、私も指田先生、上勢頭さんと一緒

に船を出して、魚釣りに行ったりした思い出があります。ロー

タリーは凄い人がいるんだなと、地域のため、人の為に尽く

そうという人がいるんだなと思いました。それに感激して、東

京からも 150 名の人が竹富島に集まって、石垣 RC の皆さ

んも手伝って頂いて、牛 1 頭をバーベキューしたのを覚え

ています。   

嶋村ガバナーも最初は、カンボジアで会いました。嶋村さ

んが、ガバナーになった時に、おめでとうと伝えました。そこ

で、嶋村ガバナーから、あなたも何か役をやって貰うよと言

われ、地区委員ぐらいならやりますよ、ということだったんで

すけど、ガバナー補佐をやってくれと言われて引き受けまし

た。いろいろありますが、ロータリーについては、石垣だけで

なくて、那覇に出たら、他のところにメークアップして、いろ

んな人と巡り逢った方がいいんではないかなと思います。 

私は、積極的に行ったわけではないけれども、何故かめぐり

逢わせでそうなりました。 

 合同例会についてお話します。合同例会は、山形県寒河

江 RCの鈴木一作パストガバナーが講演してくれます。 

6 月 16 日（金）15：30 登録開始、終わりは懇親会も含めて

20：30の予定ですが、少し延長しても 21：00前には終了し

たいと思います。モンゴルのジャンチブさんは分かりません

が、鈴木一作さんは PETSで聞いたことはあります。凄い人

なので、この方に合同例会の講演をお願いしようということ

にいたしました。カッコイイですよ。寒河江ＲＣの会長になっ

た時に、打ち上げ式をどこでやったと思いますか？理事も

奥様も含めて、打ち上げ式は、与那国島のＤｒ.コト―診療

所を見に行こうと、そういう人です。鈴木一作先生は、眼科

の先生ですから、毎週テレビでドラマもやっていたので、離

島の医療に関心があったと思います。他のクラブに行ったり、

他のクラブから来たり、いろいろ聞いたら、自分にないもの

が見つかると思います。待っていたら気付かないですけど、

自分から掴みに行かないとダメだと思います。一つでもいい

から、こういう考えがあるんだ、ということの掴み方をしないと、

ただのんびり聞いていたらダメだと思います。合同例会では、

入会歴も書くようにしていますから、入会が浅い方や、入会

が長い人も席をバラバラにして、ディスカッションをします。

ディスカッションのファシリテーター、リード役というのは、私

を含めて各６クラブの会長・幹事にします。ただ意見交換を

すればいいだけです。発表もありませんので、自分のクラブ

はこうですよ、というようなことでいいです。会費も 6,000 円

で安いもんです。もう一人の講師には、ジャンチブ・ガルバ

ドラッハさんは、米山の交換留学生です。大浜会長の知り

合いでもあります。講演会のあと、19：00 からは懇親会です。



司会は、松田幹事にお願いします。懇親会では、他にもエ

ンターテインメントも入れたり、お酒にはワインや日本酒も用

意して、いろいろ工夫してやります。自分で言うのもなんで

すが、石垣ＲＣから初めてのガバナー補佐が出ましたし、ホ

ストクラブにもなっていますので、多くの参加をお願いいたし 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ます。目標人数は、60％の 30 名ほど、参加していただけた

ら有り難いと思います。私に果たせられる責任は、合同例会

ですが、翌日には、青少年フォーラムもありますので、出来

るだけ参加してくれたら有り難いなと思っております。宜しく

お願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本日のニコニコ：✩大浜勇人氏：仁開さん、 卓話ありがとうございました。 

✩上勢頭保氏：本日の、竹富校への指田文庫への寄付と地区大会で青梅 RCの岩尾碩さんの特別寄付に深く感謝いたします。 

✩宮良榮子氏：仁開ガバナー補佐 ご縁に感謝。今日の卓話楽しみです。 

✩宮城早人氏：仁開ガバナー補佐、貴重な卓話ありがとうございました。 

✩今西敦之氏：古川様、ようこそおいで下さいました。国仲会員、グランドオープンおめでとうございます 

✩松田新一郎氏：仁開ガバナー補佐、本日は、ありがとうございました。引き続き、宜しくお願いします。 

✩松田新一郎氏：仁開ガバナー補佐、卓話ありがとうございました。 

✩古川浩司氏：人生で初めての石垣島です。本日は、よろしくお願い致します。 

◆BOX￥8.000（累計￥344.000） ◆コイン￥0 （累計￥22,839）合計￥366,839  

国仲恵亮氏 1 日（月）   仁開一夫氏 3 日（水）   宮城隆氏 6 日（土）  

漢那憲隆氏 14 日（日）   大浜勇人氏 15 日（月） 

 ～ 例 会 風 景 ～  

 ～ 竹富小中学校「指田文庫」図書費寄贈式 ～ 

29 冊からスタートした図書、今では 500 冊以上

にもなっています。 校長室のドアには「歓迎」

「首を長くしてお待ちしていました」の張り紙が。 

今年で 20年目の図書費寄贈。東京青梅 RCの

岩尾碩様からも 5万円寄贈して頂きました！ 

コロナ禍で途絶えていた親睦の握手が再開しました！ 


